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王永平停筆 網民譏「攪屎棍」記協年報圖抹黑政府 政界批暗撐「假新聞」

港大禁學生會續佔綜合大樓
須於下周三前遷出 學生挺校方嚴正處理
港大學生會評議會早前通過「哀悼刺警兇徒」

的煽恐議案，隨時會因宣揚恐怖主義而可能干

犯香港國安法及《刑事罪行條例》中的煽惑罪，

港大宣布不再承認港大學生會作為獨立註冊社

團於校內的角色。港大行政及財務副校長兼校

舍事務委員會主席羅哲基前日（14日）發信要

求港大學生會下周三（21日）前遷離學生會綜合大樓，日後其餘屬會

如希望繼續使用大樓，必須登記及與校方達成條款及細則協議。有港

大學生直言，學生會多年來在校作政治宣傳令人反感，支持校方嚴正

處理，讓校園回復安寧。

●香港文匯報記者 姬文風

特首：續深化市民尤其港青識黨識國
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全城熱烈慶祝中國共產黨建黨百年，香港特區行政長
官林鄭月娥昨日在立法會答問大會上表示，香港社會的
氛圍在短短一年間起了變化，市民都願意多講國家執政
黨，特區政府會繼續利用好這氛圍，深化市民特別是年
輕一代對國家的認識、國民身份認同，以及中國共產黨
與香港的發展關係，包括稍後與中央有關機構合辦大型
展覽，介紹中國共產黨100年來的發展及與香港關係。
未來，政府還會積極完善教育制度，希望培養出有國家
觀念、香港情懷、國際視野，對社會有承擔的新一代。

經民聯立法會議員、鄉議局主席劉業強昨日於會上表
示，中國共產黨成立100周年，對中華文化作出具大貢
獻，但大部分香港市民對此存有偏見，且未能理解中共
中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平在慶祝中
國共產黨成立100周年大會發表的重要講話，問及政府

會否牽頭積極舉辦分享會和宣講會，讓市民更了解中國
共產黨及學習習近平總書記講話的內容。
林鄭月娥於回應時表示，社會近日舉辦了不少慶祝中

國共產黨成立100周年的活動，特區政府官員出席活動
時，亦講述了中國共產黨與「一國兩制」的關係，並帶
出在憲法下，中國共產黨的執政黨地位。
她說，香港社會在短短一年時間不知不覺起了變化，

更直言難以想像社會在三四年前能夠有如此的氛圍，市
民都願意多講國家執政黨。
她強調，特區政府會好好利用相關基礎及氛圍，深化

市民特別是年輕一代對國家的認識、國民身份的認同，
以及中國共產黨與香港的關係，並透露政府稍後將與中
央機構合辦大型展覽，介紹中國共產黨100年來的發展
及與香港關係。

校園推國安教育 對違規師不手軟
林鄭月娥指出，香港自回歸祖國後，教育工作有缺

失，特別是學生對國民身份認同及對國家發展的了解，
需要急起直追。

她指，政府近年來在教育方面作出不少突破，例如於
2018年把中國歷史訂為初中必修科、今年9月將推出替
代通識科的公民及社會發展科，而隨着香港國安法實
施，會於學校推動國家安全教育，並要求辦學團體提升
管治，對違規老師絕不手軟。

她強調，教育工作非一朝一夕，未來會積極完善
教育制度，希望培養出有國家觀念、香港情
懷、國際視野，對社會有承擔的新一
代。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

打擊打擊暴恐暴恐

羅哲基前日向學生會屬會發信，其中
引用了港大於今年4月發表的《港

大有關學生會的聲明》及本月發表的
《香港大學就學生會評議會事件之聲
明》，前者提到港大必須釐清與學生會
之間的法律責任，決定不再代學生會收
取會員費用，不再為學生會提供財務管
理服務，收回學生會會址及其他設施的
管理權；後者宣布不再承認港大學生會
作為獨立註冊社團於校內的角色。校方
會按大學程序嚴肅調查學生會評議會事
件，並根據調查結果對涉事學生作進一
步處理。

屬會如用大樓 須與校方協議
根據有關聲明，羅哲基表示，大學現

要求學生會在下周三（21日）前遷離學
生會綜合大樓。至於希望繼續使用大樓
的屬會，須在下周三前向校舍事務委員
會註冊，並與大學就條款及細則（terms

and conditions) 作出雙方協議，非於學
生會綜合大樓內的組織則不受此限。
港大於上周日（12日）派出數十名職

員及保安人員前往學生會大樓清除黑暴
文宣，當時已有現場學生表態支持，更
拿出手機拍照，記錄這些黑暴文宣被清
走的一刻。如今有望見證學生會遷離大
樓，學生們均表示歡迎。

博士生批學生會常「政宣」令人反感
有博士生昨日向香港文匯報表示，學

生會多年來「政治掛帥」，最近更是日
趨惡劣，竟將刺警兇徒稱作「義士」，
理解校方連串舉動是忍無可忍下的決
定。有學生也認為，學生會經常在校作
政治宣傳的行為令人反感，又認為沒有
這種學生會對學生的影響不大，因此支
持校方決定。
港大學生會評議會通過的煽恐議案令

校方果斷「割席」，更有可能面臨刑

責，但有個別「黃人」不斷利用輿論轉
移視線，聲稱校方「小事化大」云云。
在港大勒令學生會遷出後，中大高級講
師蔡子強評論稱，同意學生會評議會通
過涉事議案是不恰當及錯誤，「但是否
因現屆學生做錯，港大便要否決多年以
來建立的學生會制度。」

梁振英批蔡子強「選擇性失憶」
全國政協副主席梁振英昨日在 fb發

帖，反駁蔡子強的言論，指出港大學
生會刊物《學苑》早於2013年編印所
謂《香港民族論》書本，主張香港

「尋找一條自立自決的出路」；2014
年2月，《學苑》封面專題是《香港民
族 命運自決》，當時任《學苑》總編
輯的梁繼平，是2019年攻入立法會，
拉下口罩，向在場暴徒講話，其後潛
逃美國的人。
「港大學生會評議會上周的決議和聲

明，絕對不是單一事件，更非偶然，蔡
子強是選擇性失憶。」梁振英強調，愛
惜年輕人重要，但「細時偷針，大時偷
金」，各界絕對不能低估問題的嚴重
性，因為姑息只會造成更大範圍和更嚴
重的禍害。
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促 懲 悼 刺 警 兇 主 腦
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團體「新年代」昨日下午到灣仔
警察總部遞交請願信，促請警

務處國家安全處根據香港國安法盡快徹查「悼念」恐怖襲擊疑兇的港大學
生會評議會及嚴懲主事者。 ●香港文匯報訊

香港文匯報訊（記者 姬文風）繼城
大、中大、港大及理大之後，嶺大昨日
表示，近年多次接獲學生、家長，以至
公眾投訴以綑綁形式將學生會會費與學
費一同徵收的安排不恰當，遂宣布即時
停止為學生會代收會費。
本港多所大學學生會實行所謂「必然

會員制」，即新生在繳交學費時已要同
時繳交學生會會費，變相「被迫入
會」。以嶺大為例，據悉於每年學期初
約有超過4,000名學生，自動繳交133
元會費並成為會員，每年涉款約53萬
元。
該制度多年來一直為人詬病，尤其這

些學生會近年一次次藉着「學生代表」
名義作激進政治表態，濫用會費煽
「獨」縱暴，更令各界認為「必然會員
制」應當廢除。
嶺大校方昨日向全體同學及教職員發

出電郵，表示因近年多次接獲學生、家
長，以至公眾投訴以綑綁形式把學生會
會費與學費一同徵收的安排屬於誤導和
不恰當，加上學生會是根據《社團條
例》註冊的獨立團體。經仔細研究後，
校方認為由學生會自行收取會費和管理
財務會更合適。
有學生會代表宣稱，校方此舉導致

「有數百萬學生會費結餘存放在大學戶
口」，嶺大回覆表示，這些會費會全數
歸還予學生會。

顏汶羽：學生應有權選擇是否「入會」
正於嶺南大學修讀博士課程的民建聯觀塘區議

員顏汶羽歡迎校方決定，強調學生應有自由選擇
是否加入學生會的權利，而非以綑綁式向學生強
行收取會費，尤其學生會作為獨立於院校的社
團，財務及行政安排也應獨立於院校，這是正確
做法。
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公務員事務局前局長
王永平繼舊年7月刪除
facebook專頁後，日前
喺佢自己報章專欄聲稱
「可談的事數不勝
數」，但「下筆越來越

困難，而寫出來的文章，也看不到對時局
有甚（什）麼正面作用」，宣布停筆。呢
位成日標榜公務員「政治中立」出自自己
手筆嘅「作」家，終於收手，唔少網民留
言「歡送」，順便食埋花生。
身為特區政府前問責官員，王永平在位

時無乜政績都算，一直以來喺報章寫嘅文章
話就話係評論時事，但大多係鬧政府，而
且經常「失憶症發作」，例如2012年6月
5日，幾個公務員工會去信立法會，呼籲
立法會以香港的大局為重，並考慮公務員
對施政受阻帶來負擔和壓力的擔憂，讓特
區政府順利交接換屆。當時，王永平指稱這
些公務員團體「損害公務員政治中立」。
事實上，王永平仲係局長嗰陣，曾經喺
立法會回答議員提問時講過，公務員「政
治中立」嘅原則，「首先是建基於效忠政
府的責任及所有公務員應對在任的行政長
官和主要官員盡忠。」
但其後他寫文抹黑特區政府時就另一副

嘴臉，仲經常話「公務員守則中的政治中
立是我寫的」，但實際上根本唔關佢事，
而係香港回歸祖國後第一任公務員事務局
局長林煥光所寫。
日前，王永平寫咗「最後一篇文章」，宣

布自己停筆。佢話，自己停筆嘅原因係
「可談的事數不勝數」，但「下筆越來越
困難，而寫出來的文章，也看不到對時局
有甚（什）麼正面作用，與其欲言又止，不
如放下自在」。
有網民第一時間就出嚟表示贊同，「Ry-

an Chan」就直言：「佢終於都醒覺自己寫
出離（嚟）嘅文章唔會對時局冇『正面作
用』，簡單離（嚟）講即係廢話！」
「Iry」更大鬧：「最憎食碗面反碗底的
（嘅）陰險小人！在位時冇建設，司司
（思思）縮縮，唯唯諾諾一聲都冇；退休
後就陰陰濕濕指鹿為馬發惡言，正一搞
（攪）屎棍！」

批王無能冇骨氣扮高尚
「Yue Lin Wai」就話：「應該一早

Cut佢長糧，無能又冇骨氣！又要正苦
（政府）長養，扮乜高尚？唔見佢收錢時
話唔要嘅。」「馬爾康」就咁評價佢：
「居其位時就一事無成，退落黎（嚟）後
就亂發噏瘋！」好多網民都話其實佢自己
縮骨，明明係驚自己寫嘅嘢被法律追究，
仲要扮晒可憐。
「我係中間派」就忍唔住話：「食住長
粮（糧）講政府壞話，討好黃人，善惡不
分，而（）家就驚比（俾）人拉，急急
走人，可恥！」其實，驚咪認咗佢囉，唔
需要咁怕醜嘅，仲要搵埋咁多理由，咪好
似家咁俾人引為笑柄。

●香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港記
者協會昨日發表新一份以「破碎的自
由」為題的所謂「言論自由年報」，聲
稱特區政府對媒體「打壓」已經展開，
並反對政府訂立「假新聞法」。多名政
界人士昨日接受香港文匯報訪問時質疑
聲稱傳媒代表的記協，並沒有維護傳媒
專業，反而暗撐「假新聞」。
記協在年報中聲稱，傳媒正面臨「前所

未見的衝擊」，「新聞空間收窄」，包括警
方拘捕壹傳媒創辦人黎智英、《蘋果日
報》「被迫」停運，特區政府「整頓」香港電
台及計劃立法規管「假新聞」等。
記協聲稱，傳媒工作者目前面對所謂

的「風險增加」，削弱公眾知情權，同
時令自由多元的社會「不再被世界公認
為國際都會」，「損害本港國際聲
譽」，又「呼籲」全國人大檢討香港國
安法的實施，研究「修訂」及「補充條
文」云云。

張國鈞：記協唔係造假怕乜
民建聯副主席、立法會議員張國鈞昨

日在fb發帖回應：「新聞媒體理應確實
報導（道）真相，正所謂真金不怕洪爐
火，如果唔係造假怕乜？記協係咪變相
話自己造假？」

何俊賢譏「身有屎」
民建聯立法會議員何俊賢表示，傳媒
環境之所以變差，是因為記協與《蘋果

日報》等罔顧新聞專業，不斷散播歪
理，而黎智英之所以被捕，是因為他涉
嫌勾結外國勢力的賣國行為，他的被捕
與新聞自由無關。
他強調，香港國安法的落實是要杜絕藉
假新聞、假消息，煽動破壞社會的行為，
記協大力反對、拒絕撥亂反正，足以證明
記協「身有屎」。

郭偉强促勿混淆視聽
工聯會立法會議員郭偉强表示，黎智

英被拘捕，是因為他涉嫌勾結外部勢
力，與新聞自由無關，希望記協不要混
淆視聽。
他強調，目前香港社會的氣氛、新聞

的自由度必定勝過2019年修例風波期
間，既然記協未有做好本分，經常以各
種手法抹黑香港國安法，更對攬炒派製
造的假新聞視而不見，特區政府惟有透
過立法手段去撥亂反正。此舉不但不會
收窄新聞自由的空間，反而更保障真正
新聞工作。
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●張國鈞昨日發帖
文，反問記協「係
咪變相話自己造
假？」

張國鈞fb截圖

●特首林鄭月娥昨日出席立法會
答問大會。 香港文匯報記者 攝


